

“ LOS DIVERTILOCOS ”

Temática: Transmitir dos valores importantes para el crecimiento personal.
“El Respeto” y “la Solidaridad”.

Aceptar a los demás como son, respetándolos y entender que todos nos necesitamos y que todos somos importantes.

Palabras clave: Aceptación., Diferencias, Respeto, Solidaridad, unión, Apariencia Física, Los Sentimientos.

Área de trabajo: Reflexión.

Modalidad: Contar un cuento dramatizado.

Destinatarios: Los niños del nivel de Kinder, edad: entre 5 y 6 años. Específicamente los niños de la sección “D”.

Autores: María Inés Rajbe y Melanie Ángulo

Cargos. Docentes titulares de español e Inglés en la sección “D” del nivel de kinder.
(Preescolar)

Correos: maria.rajbe@colegiosi.org
melanie.angulo@colegiosi.org

País: Venezuela.

Colegio: “San Ignacio de Loyola”

Fecha de Elaboración del Informe Resumen: 24 de junio del 2015-05-30

Breve Resumen:

Objetivos:

Enseñar a 30 alumnos del Preescolar, en el nivel de kinder, sección “D”, de una manera divertida la importancia de aceptar a los demás aunque sean diferentes a nosotros físicamente y entender que todos nos necesitamos, valorando solo los sentimientos y que si nos unimos con respeto lograremos grandes cosas.

Proceso:

A la última hora de la jornada diaria (12:00 p.m.) en el salón de kinder “D” , los niños sentados en sus puestos, con atención escuchaban el cuento: “Los Divertilocos”, dramatizado por sus docentes. Comenzó contándolo la Maestra María Inés haciendo movimientos corporales y cambiando las voces según los personajes, se incorporaba con nuevos personajes la Teacher Melanie, igualmente saliendo de lugares estratégicos dentro del salón, cambiando los tonos de voz. Se utilizaron Divertilocos elaborados con foami y peluches de monos. Durante el cuento habían factores sorpresas, como decir el nombre de algún alumno y nombrar cosas del salón.

Resultados:

El cuento fue exitoso, ya que los alumnos se rieron mucho, se divirtieron aprendiendo y demostraron que les gustó, ya que querían que se los volviéramos a contar, además todos pidieron un Divertí loco, pues cada uno salió con el suyo, todos eran diferentes, coloridos y se los guindaron muy felices.

Descripción de la experiencia:

- 1- **Situación que la originó:** Se observó que unos niños del salón no dejaban jugar a otros fútbol el día que les tocaba en el recreo. Cuando las docentes indagaron el por qué, esos niños respondieron así: es que ellos no pueden jugar porque él es gordo y ellos dos no saben jugar.
- 2- **Objetivos buscados:** Transmitirles de una manera entretenida, que el Respeto es muy importante, al igual que la Solidaridad, porque todos podemos y nos necesitamos, ya que ninguno es más ni menos que nadie.
- 3- **Contexto en el que tuvo lugar:** Se realizó en un lugar educativo, específicamente en el salón de Kinder “D” en el preescolar Del colegio San Ignacio de Loyola.
- 4- **Población participante en la experiencia:** 30 niños, (11 niñas y 18 varones) en edades comprendidas entre 5 y 6 años.
- 5- **Tiempo de duración de la experiencia:** Duró 45 minutos. Comenzó a las 12:00 P.m. y finalizò a las 12:45 p.m.
- 6- **Desarrollo de la experiencia:**

a-Descripción del proceso y sus momentos más significativos: Durante el cuento los niños estaban muy atentos, observaban a sus maestras y se reían mucho. Los momentos más significativos fueron:

- Cuando las docentes movían a los monos de forma cómica.
- Cuando mencionaban el nombre de algunos niños del salón.
- Cuando hacían muecas cómicas.
- Cuando cada divertiloco salía de lugares estratégicos dentro del salón.
- Al final cuando aparece el arco iris, que son todos los divertilocos pegados en el pizarrón formando el arco iris.
- Cuando cada uno se llevó guindado su divertiloco.

B-Referentes teóricos previos: Cuento infantil: “Los Colores del Arco iris”

C-Referentes curriculares: Formación personal y social.

D-Personas que intervinieron en el proceso: Docente de Español: María Inés Rajbe, Teacher: Melanie Angulo y los alumnos de kinder “D”.

e- **Materiales y productos elaborados:** Foami de colores: rojo, anaranjado, amarillo, verde, azul y morado, marcadores, hojas blancas para los ojos y boca, tijeras, estambre, 30 Divertilocos elaborados en foami, dos monos de peluche.

f- **Recursos utilizados:** 30 Divertilocos , dos monos de peluches, los escritorios de las docentes, diversos rincones del salón y el pizarrón.

g- **Alianzas realizadas:** Fue un trabajo en equipo de las dos docentes de kinder “D”.

7- Valoración de la Experiencia:

a- **Resultados:** A los niños les encantó , salieron contentos, repetían partes del cuento y se observó una mejor relación entre ellos a partir de ese día.

B- **Factores que facilitaron el proceso:** los niños de kinder “D” son muy disciplinados, prestan atención a sus maestras. Las docentes utilizaron diferentes tonos de voz y dramatizaron el cuento. Además el cuento era divertido y los materiales eran atractivos.

c- **Factores que afectaron negativamente el proceso y como se afrontaron:** No hubo factores negativos, el ambiente era disciplinado y de armonía.

d- **Lecciones aprendidas en la experiencia:**

-No debemos burlarnos de los defectos físicos de los demás, es importante respetarlos y aceptarlos como son.

-Saber que todos somos necesarios y que debemos ser solidarios siempre.

-Es bonito cuando hacemos felices a nuestros compañeros con nuestro comportamiento.

-La armonía se logra con la unión de todos.

e- **Retos pendientes:** reforzar otros valores como la Honestidad, la Humildad y la Justicia.

f- **Posibilidad y condiciones para repetirla:** Siempre se puede repetir esta experiencia, además se pudieran agregar más valores modificando palabras del texto y añadiendo otros personajes divertidos como dinosaurios, marcianos, etc.

8-Anexos:

IMÁGENES DE: “LOS DIVERTILOCOS”





CUENTO

“LOS DIVERTILOCOS”

La docente de español comenzó a contar el cuento así: Hace mucho tiempo se encontraban en una ciudad muy triste dos monos, llamados choco y late, ellos estaban escondidos porque llovía duro, estaba todo oscuro y tenían mucho miedo. Cuando paró de llover aparecieron unos muñecos amarillos, los monos se empezaron a reír y choco dijo: mira eso late son bolas de pelo, que feos, ja, ja, ja que hacen aquí? Ellos contestaron: no somos bolas de pelos, somos los divertilocos más importantes del mundo, tenemos el mejor color, el del sol y del cambur que les gusta a ustedes, somos los más brillantes y venimos a alegrar este lugar. Pero en eso aparecieron los muñecos rojos y dijeron, hola ustedes están equivocados, nosotros somos los mejores, nuestro color rojo representa al amor y el color de las fresas que son tan sabrosas, además tenemos el color de las franelas de los niños de este salón, en eso los monos dijeron que horribles, míralos no tienen forma, y continuaron riéndose. Luego llegaron los anaranjados y dijeron: que pena que ustedes no saben apreciar lo bueno, nosotros somos increíbles, tenemos el color de las naranjas y de los atardeceres más hermosos. Ja, ja, ja los monos seguían riéndose y decían: pero qué es esto, qué está pasando aquí, mira ese tiene cuatro ojos y ese tres lenguas y ese parece un marciano, ja, ja, ja esto parece un circo. Aparecieron de pronto los verdes y dijeron. No, no, no delante de sus ojos tienen a los más importantes, somos nosotros, nuestro color es el de las hojas, las montañas y las inmensas praderas, sin nosotros no hay oxígeno. Los monos no podían con la risa, y dijeron: que gordos y mírales las patas largas y con pepas, ja, ja, ja. En ese momento llegaron los azules y exclamaron que tal? Gusto en conocerlos, somos los mejores, tenemos el color del cielo y del mar, también el de las mesitas y sillas de kinder “D” no hay ninguno

como nosotros, y los monos se reían y se reían sin parar, que flacos y mira ese tiene un solo ojo, no puede ver como nosotros. Por ultimo llegaron los morados gritando aquí estamos nosotros, los superiores, nuestro color es el de las uvas y el vino, a todos gustamos. Los monos dijeron: que hacen todos aquí, no sé que son pero nos hicieron reír. Los llamaremos LOS DIVERTILOCOS, gracias por alegrarnos el día y disculpen nuestras burlas. Bienvenidos a nuestro país, ustedes son buenos, quédense aquí. De repente los muñecos se elevaron formando un espectacular arco iris en el cielo. Y los monos dijeron: que belleza, vieron que todos unidos brillan más, hacen todo mejor y más hermoso. Recuerden que todos somos importantes y que nos necesitamos, que unidos y con respeto lograremos la felicidad. Choco y late se sentían muy emocionados porque habían conseguido nuevos amigos y ahora vivirían en n lugar muy colorido, divertido y alegre.